Resistirá sistema financiero mexicano "contagio" de EU; Iberdrola amenaza con irse

K. GUZMÁN, J. HERNÁNDEZ Y A. SÁNCHEZ

Daniel Becker, presidente de los banqueros, resaltó en la Cumbre de Negocios en Querétaro que el sistema financiero mantiene capitalización alta, mientras Enrique Alba, jefe de Iberdrola, aseguró: si la nueva ley de energía nos impide hacer inversiones, "nos vamos a otro país". PAG.26

México resistirá *contagio* de EU, asegura Becker

Gran oportunidad. El líder de los banqueros ve un sistema financiero más resiliente; "si no nos permiten hacer nada, nos vamos a otro país", amenaza CEO de Iberdrola

KAREN GUZMÁN, JESÚS HERNÁN-DEZ Y AXEL SÁNCHEZ/QUERÉTARO

El sistema financiero mexicano resistirá la desaceleración que tendrá la economía de Estados Unidos y que puede contagiar a México en 2023, dijo Daniel Becker, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM).

Durante la edición 20 de la México Cumbre de Negocios, el líder de los banqueros explicó que, de acuerdo con la experiencia obtenida de crisis económicas anteriores, es común que los contagios impacten en mayor medida al sector financiero con consecuencias fiscales, pero actualmente los bancos mantienen índices de capitalización por encima de los estándares internacionales, así como un índice de morosidad bajo y carteras de crédito sanas.

"Lo que es terrible es que los contagios de una crisis vienen del sector financiero y tienen consecuencias distintas en factores mayormente fiscales en los países y ahí estamos viendo, al menos en México, un sistema financiero mucho más resiliente, mejor capitalizado y con mejores puntos de capital, no creo que la banca sea un problema", aseguró Becker Feldman.

También destacó que el país tiene una "gran oportunidad", pues a pesar de la situación, Estados Unidos se mantiene como el país de referencia, por lo que las empresas buscan relocalizar sus operaciones en la frontera norte de México para mantener la cercanía con la economía estadunidense, fenómeno mejor conocido como *nearshoring*.

A pesar de esto, el impacto negativo puede llegar en la baja de re mesas que llegan a familias mexicanas de paisanos que residen en Estados Unidos, esto ante la baja del empleo como un efecto de la desaceleración económica de earegión.

"Lo importante es entender de qué tamaño y qué tan profunda será la desaceleración en EU. Debemos reconocer que los norteamericanos tienen flexibilidad", aseguró Becker.

En este sentido, Rodrigo Mariscal, economista en jefe de la Secretaría de Hacienda, aseguró que México se reconoce por ser un país con estabilidad económi-



casólida, por lo que no tienen indicios de una posible desaceleración en los próximos meses, por lo que mantienen su estimado de crecimiento de 2.2 por ciento al cierre de 2022.

"Lo que se ve al menos en el año es un crecimiento de 2.2 por ciento, ¿qué quiere decir? que si no crecemos más a eso llegaremos, claro suponiendo que no cae nada más, nosotros creemos que no hay una desaceleración evidente de la economía mexicana yva a seguir creciendo con una dinámica que es lenta respecto a otros países pero sólida".

Pueden moverse

Si el gobierno de un país no permite dentro de su ley que la iniciativa privada pueda hacer más, pues se va a otro lado, dijo Enrique Alba, director general de Iberdrola México.

"Las empresas privadas estamos parahacerlo que se pueda hacer dentro de la ley general energética que define un país, si no nos
permite hacer nada, nos vamos a
otro país y ahí hacemos las inversiones en otro entorno donde nos
dejen hacer cosas. Y así de sencillo y claro son las cosas", dijo en su
participación en la edición 20 de la
México Cumbre de Negocios.

Destacó que hay algunas tendencias a escala mundial de las que se habla y todos deben sumarse como la generación con corrientes marinas, invertir en líneas de alto voltaje, de hidrógenoy redes inteligentes.

"Hay una descarbonozación de todo el sector industrial, estamos viendo que en Europaya hay generación en sitios de parques industriales", refirió.

Alba señaló que en Europa y Asia están teniendo auge los ecoparques, donde de origen se genera energía limpia ya sea con hidrógeno, eólico o solar, pero ciento por ciento cero emisiones.

Mientras que Hans Kohlsdorf, socio fundador de Energy to Market, dijo que ya les llegaron dos arbitrajes perdidos por 120 millones de dólares, de los cuales 100 millones solo en un trazo de un ducto en la zona del bajío.

"Tenemos un gran reto yes encontrar puntos de empalme que nos permitan resolver la situación tan delicada en la que estamos, y ver si con estos recursos se puede arreglar la regulación en el país y de paso se arreglen los problemas que tenemos en la legislación en el otorgamiento de permisos, de falta de infraestructura", describió.

CLAVES

Impulso extranjero

Representantes del sector privado coincidieron en señalar que la regionalización que genera el nearshoring ayuda a las pymes.

Competitividad

Francisco Cervantes, presidente del CCE, dijo que la fuerza laboral es lo que hace competitivo a México.

Crédito necesario

José Mediana Mora, presidente de Coparmex, urgió por más crédito para que las pequeñas y medianas empresas crezcan